

El Eco del Distrito

BISEMANAL INDEPENDIENTE
VERDADERO DEFENSOR DE TUDELA Y SU DISTRITO

SUSCRIPCIONES

TUDELA: Un mes. 0,60 pesetas
FUERA: (Trimestro. 2
(Año. 8

REDACCION Y ADMINISTRACION, GAZTAMBIDE, 5

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

INSERCCIONES

Anuncios, reclamos, esquilas, &, &, a
precios convencionales.
Este periódico no se vende.

PAULLINO SALINAS Gran CONFITERIA, REPOSTERIA, CERERIA
Y FABRICA DE CHOCOLATE

Casa fundada el año 1870.—Premiada con Medalla de Oro en la Exposición Internacional de París.—Calle de Calderón, 1—TUDELA

GRAN ALMACEN DE MUEBLES
Antigua CASA DEL VALENCIANO
Vicente Fernandez Allue

Plaza de San Jaime, 6.—Junto al Mercado.

Modelos de Camas, Armarios de luna y Comedor --
lavabos, Colchones y Almohadas de borra de algodón,
fabricadas para éste almacén,
Unica casa en Tudela que se dedica exclusivamente
a la venta de muebles.

Crédito Navarro. Sucursal de Tudela

Sociedad anónima fundada en 1864 Capital social: 6.000.000 Ptas.

Casa Central: Pamplona.—Sucursales: Elizondo, Estella, Sangüesa, Tafalla y Tudela

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU CENTRAL Y SUCURSALES

Compra y venta de valores. Giros y negociaciones de letras. Cheques sobre España y el Extranjero. Préstamos y cuentas de crédito con diferentes garantías. Descuentos de cupones, letras, pagarés e imposiciones. Compra y venta de monedas de oro y billetes extranjeros.

Préstamos hipotecarios. Operaciones con garantía de cereales. Transferencias de fondos entre la Central y Sucursales. Custodia de valores. Imposiciones por año CUATRO por ciento de interés. Id. por seis meses TRES por ciento anual. Cuentas corrientes y depósitos en efectivo a la vista al DOS por ciento anual.

Horas de despacho: de 9 a 1 de la mañana y de 4 a 5 de la tarde.

¡ALBANILES! ¡PROPIETARIOS!

En la Fábrica de Cal común de SERAFIN CARRASCON, donde se fabrican las mejores cales para obras, brisas, sulfatos y blanqueos, encontraréis también, a precios muy económicos, toda clase de materiales de construcción procedentes de la Casa Butsems y Compañía, de Barcelona; siendo esta casa la que mejores trabajos puede presentar en Mosaicos, Piedra y Mármol artificiales, Tuberías y toda clase de trabajos en Cemento armado. — Previo aviso, se pasará Catálogo a domicilio.

Con vistas a la inmoralidad

No hace falta poseer el don de profeta ni de oráculo, para vaticinar la suerte que un gran factor de la colectividad social del país, va a correr, como consecuencia de las bases aprobadas en el Congreso patronal. Puede decirse, que espiritualmente, la nación en pleno ha asistido al curso de los debates, ávida de conocer la solución que a tan magno problema se le daba, por ser de trascendentalísimas consecuencias en el desarrollo ulterior de la vida social; solución, que necesariamente tenía que encauzar la vida del país por derroteros nuevos de progreso o retroceso y abistamiento mercantil e industrial, por que así lo exigían las apremiantes demandas y circunstancias en que, por el elemento obrero eran presentadas al elemento patronal, con grave riesgo de los intereses particulares y generales de la nación, si la solución no satisfacía al deseo de la clase exigente.

Por eso, porque el desenvolvimiento normal — aparentemente — de la vida del país, estaba pendiente de dicha solución, se han seguido paso a paso las incidencias del Congreso celebrado por la Federación patronal, hasta conocer las conclusiones tomadas por sus secciones y elevadas después a definitivas en su última sesión.

La primera impresión que se recibe, al conocerlas, no deja de ser satisfactoria, y por ellas se hace acreedora la clase patronal, a un

plausible y unánime elogio. Es una nota de magnánimo altruismo y humanitario proceder, la con que aparece redactada la moción presentada por el asambleista Sr. Blay, y en la que se pide la participación del trabajo en los beneficios de la riqueza creada a expensas de aquel.

Bravo; un sincero aplauso merece la equitativa y justa idea de llevar a la práctica doctrinas tan humanitarias y hasta hoy preteridas, unas veces por incuria de las autoridades que veían lo que no deben y deben al obrero lo que no veían, y otras por desorganización de la clase misma, como son las reivindicaciones de sus derechos mal atendidos y poco respetados por la clase patronal desde que el mundo existe; pero no este bocado sin hueso, sin flor, sin espina, que tras la atractiva apariencia no esconda un fondo, negro, doloroso y amargo, en efervescencia de inmorales realidades, ocultas por la filantrópica capa con que supieron vestirlas sus amañadores.

Porque, o hemos de ser negados de sentido común para discurrir, o hemos de venir en consecuencia del espíritu que ha inspirado la magnánima obra patronal, al admitir al obrero en la participación de beneficios; y hemos también descorriendo el velo de la ficción de penetrar en la conciencia del obrero beneficiado, y escudriñar la pureza de sus intervenciones, como mano de obra que sostiene el ya común capital de patrono y obrero, para ver de que manera se beneficia, si directamente del patrono, que en el aumento de jornal se resigna a

ver un pequeño déficit en su futuro balance de cuentas con respecto a las de ahora, o directamente del consumidor, a quien para atender las mejoras de jornales y beneficios se ha gravado nuevamente cobrando nuevas alzas en los productos y géneros de su industria.

Aunque no sea todo lo santamente pensando que deseáramos pensar en este asunto, sin embargo, la lógica nos sugiere la idea clara de lo que va a suceder con este halago de patronos a obreros, traducido en «seudomantidismo» explotador.

Hasta ahora, la voz del pueblo potente y razonada, se imponía y llegaba hasta el Poder en justa demanda la exorbitante tarifa de fábricas y almacenes, y era en algo escuchada, y se impusieron las tasas. De hoy en adelante, en que el temible elemento obeso esté de parte del patronal para defender el alza, porque a mayor rendimiento mayor dividiendo a repartir proporcionalmente, ya no habrá quien grite ni proteste de alzas y precios escandalosos, y se sobrepasarán las tasas impunemente y descaradamente, porque ya no habrá turbas obreras que renieguen de lo que, a los que como a ellos les origina mayor tanto por ciento, a otros, verdaderos parias de la sociedad, les concluye y arruina de una vez, y a estos hay que temer poco porque son mansos y humildes de corazón.

A los que, ni sean patronos ni obreros, les puede importar muy poco de que sus asuntos se solucionen en la forma que quieran.

Y siguen ejerciendo la presión sobre la oblea, hasta que no haya más que chupar de tí, clase media.

Etica Nacional

El estudio completo y circunstanciado de la historia de la voluntad nacional, de sus caídas y exaltaciones, de sus virtudes y vicios, en suma el conocimiento del vivir nacional como sujeto de conducta, son los primordiales factores de toda la ética nacional.

La honradez, la inteligencia, el civismo las dotes legislativas de talentos preclaros que esculpidas quedaron en leyes sanas para beneficio del ciudadano, podrán por efecto del egoísmo o de la envidia sustraerse a la admiración temporalmente, pero al fin la verdad explende y destruye la ponzoña y esparce sus ondas sobre la colectividad. Al grito difamador de la

multitud obcecada sucede la voz moral de la misma multitud enseñada y disciplinada.

En la lucha singular entablada entre la falacia y la ética vencen siempre los hombres buenos, los que por su entereza y altas dotes deben culminar en los Estados. Porque los españoles del siglo XX son herederos de los reconquistadores de la Edad Media, de los héroes de Lepanto y Trafalgar, de los sabios y justos varones del siglo de oro. Y la conducta futura de una nación, sus ideales de renovación, su destino; no son cosas arbitrarias ni objetos de entretenimiento de espíritus fanáticos o soñadores. La raíz y la posibilidad de realización de los destinos nacionales hay que buscarlos en la conducta pretérita del pueblo respectivo, y, sobre todo, en sus aptitudes peculiares, que es lo que da la noción exacta de su genio o vocación.

El periodismo debe ser gran auxiliar de la ética, pues ahondando en las entrañas de los problemas nacionales, nótase la influencia sobre las colectividades de la prensa sana e imparcial y de la astuta y revolucionaria; y en sus columnas sociólogos, legisladores y estadistas exponen investigaciones, ideas y teorías, que por su bondad relativa se traducen en hechos prácticos o por no adaptarse al sentir de la colectividad son rechazados.

En la conciencia popular se observan a veces coincidencias raras entre las opiniones de arriba y de los de abajo. La prensa es fuente inapreciable de investigaciones de las ideas dominantes en una región, escritura, leyendas y tradiciones más o menos vivas, que perpetuadas y recopiladas sirven para el estudio del desarrollo de los países. Por eso, la prensa sensata, es factor principal en el desarrollo de la ética nacional, preparando con su obra redentora la España del mañana.

Miguel ANCIL

Notas Municipales

Sesión del 11 de Octubre de 1919

(Conclusión)

Visto un informe del Negociado de Catastro respecto a lo solicitado por Victorio Sesma, considerando que anualmente se concede un periodo de tiempo para las rectificaciones catastrales y que no sería justo que la negligencia o abandono de algunos fuese a perjudicar a los demás contribuyentes, se acuerda no procede devolverle la cantidad que reclama; y que se pase nota al referido negociado para que se haga la rectificación oportuna.

Presentado otro informe del mismo negociado respecto a la instancia de José María Ciria Vicente, se acuerda que, por tratarse de una equivocación de apellido, procede devolverle las 16'53 pesetas que pagó indebidamente y reclamar dicha cantidad al usufructuario de la tierra de que se trata.

“LA ESPAÑOLA,, CAFE de CLEMENTE MELERO

Plaza de los Fueros, número 14 — Teléfono, número 77
 Gran surtido de licores — Vinos generosos de las mejores marcas. — Aguardientes finos embotellados y sin embotellar. — Jarabes y refrescos — Vino de Rioja, blanco y tinto embotellado. Café tostado, molido y sin moler, a 9 pesetas kilo. — Sidra marca El Gaitero. Servicio para bodas y bautizos a precios económicos.

TAHONA DE José Huguet

Venta de Harinas y despojos al por mayor y menor. Cambio de trigo por harina. Panadería pública

Sucursal: Concarera, n.º 3.

Fueron aprobados los siguientes informes:

De Cementerio accediendo a lo solicitado por Francisco Sarasa.

De Policía Urbana, autorizando las obras solicitadas por Francisco Sarasa.

De la misma autorizando las obras que solicitó Fernando Morales, sujetándose en la forma de repisas de los balcones a los vuelos que señalan las ordenanzas municipales.

De la misma, indicando que para hacer vista, conviene descubrir el caño, pues atribuyen la obstrucción a que en la calle del Patio no existe alcantarilla general.

De la misma, autorizando la construcción de la casa que solicita Angel Pérez, sujetándose en la planta baja a la altura que señalan las ordenanzas y proponiendo se quiten los dos árboles que indica el solicitante.

De la misma, accediendo a lo solicitado por Enrique Liso, para la colocación de aceras, contribuyendo a su coste en la proporción que indica.

De la de Mercado, accediendo a lo solicitado por Marcelino Celaya, para que en vez del puesto núm. 25, se le arriende el arco núm. 3 agrupado al puesto número 1 por la cantidad de 60 pesetas en que fué sacado en subasta.

De la misma, desestimando la de Antonia Blanco, porque no hallándose vacante la tienda núm. 32 en que se basaba la petición en aquella contienda, no es posible acceder a lo solicitado.

Son aprobadas las condiciones de subasta para la adquisición y colocación de 22 mugas en el monte de Canroso, acordándose anunciar la subasta para el domingo 26 del actual a las once de la mañana.

Se acuerda pasar una comunicación al administrador del Molino para que desde el día 31 del actual cobre por la moltura de piensos y cereales en la piedra a razón de dos pesetas los cien kilogramos.

Así mismo se acuerda que para reintegrarse el Ayuntamiento de lo que ha de pagar por seguro de existencias de trigos y harinas, se cobre a los molturadores por cada mil kilogramos o fracción de mil, cinco céntimos de pesetas.

Se acuerda pasar aviso a la «Hidráulica Moncayo» para que quite el alumbrado extraordinario del Paseo del Prado.

A propuesta de la Comisión de Teatro, se acuerda arreglar los pestillos de las puertas de los palcos y plateas.

Dicha Comisión manifiesta que antes de comenzar el actual arriendo, ordenó arreglar el tejado por que había bastantes goteras. El Ayuntamiento s muestra conforme.

Se acuerda que la feria de ganados se celebre los días 14, 15, 16 y 17 del próximo Noviembre.

El señor Ledesma manifiesta que la Comisión de Policía urbana ha recogido datos de diversas pavimentaciones para el arreglo de las calles pero que convendría tener informe de alguna persona técnica. Se acuerda que el señor Alcalde se dirija a los de algunas poblaciones preguntándoles el resultado que en ellas han dado los pavimentos de porland y de cemento comprimido.

El señor Rueda indica la conveniencia de que se vaya preparando el arreglo de los Corrales de Montes de Cierzo.

Se acuerda que cuando sea momento oportuno dichos arreglos se saquen en subasta, pues por Administración resultan muchos más costosos y que las obras se hagan bajo la inspección de una persona que designará el Ayuntamiento.

Son aprobadas las condiciones para vender en subasta 50 docenas de cañizos acordándose que la subasta se anuncie

para el domingo 26 del actual a las once y media de la mañana.

El señor Gonzalez manifiesta que en el cerramiento que existe en la calle de Magallón, hay un trozo que está fuera de ordenanza. Se autoriza a la Comisión de Policía Urbana para que pase una comunicación al propietario-a que corresponda para que lo ponga en condiciones. Y se levantó la sesión.

DÉCIMA

A un ser querido

Alma feliz que de este triste mundo
 Tras lucha encarnizada, sin victoria,
 Tras mil pesares, sin ninguna gloria
 Al fin corriste tu tupido velo.
 ¡Deja que llegue en incesante vuelo
 Mi alma que vivió por tí siempre abatida!
 Deja que lllore en este triste suelo,
 Y al Dios Supremo aquí postrado pida
 El último suspiro de la muerte
 ¡Jamás el alma perderá su vida!

Débil avance

Cuando al presentir en la vida nuestra ansiada reorganización o civilización moderna, tenemos instantes en que realmente somos hombres para ocasionarle una guía apacible que vuelva a no roernos, como actualmente la sufrimos en la calamidad, el hambre, miseria y apuradas nuevas que vienen anunciadoras e insultantes como diciendo ¡no podeis más, pues aguantar unos síntomas peores! Y así de avance en avance, sitían nuestra quebrantada situación, siendo mártires buenos, y mirando con buenos ojos al que con estúpida burla nos martiriza.

Efectivamente que la vida actual no está para que le pongan cintas de colores, ni para que presuma de esa tan abundante y lujosa riqueza que otros años tuvo, pero al estar nosotros tan intactos en so-correr su débil marcha viéndola, en abandono insufrible, creemos facilitar por medio de opiniones políticas tan bien estudiadas como falsas, una solución que de arreglo a su máquina social, esperando mil incógnitas que salgan resplandecientes a la antigua marcha y bienestar de la sociedad.

Lo difícil, bien claro está, puesto que somos obligados a llevar la enrona al pasado, sin comprender que cegamos nuestra situación. Vamos unos voluntarios a sufrir miserias, el crudo frío de los inviernos por carecer de lo que no carecimos cuando no se había fundado aún el teatro política, el farsante y autorizado por nosotros mismos, para roer poco a poco nuestra escasa fuerza.

Y no hay quien nos saque del surco tan bien administrado y tan hondo, como el que nosotros en la vida actual como festín tenemos, no, usamos por desgracia nuestra debilidad cuando esta debía ser iluminada y fortalecida para avanzar hacia el bienestar que tiempo ha que de él esperanzados vivimos por medio de discursos que a ella invocan los grandes hombres actuales o gobernantes. Tenemos tan amaestrada y aguantada nuestra paciencia, que no se nos haría de nuevo en la vida al carecer de alimentos, comer como las bestias, hierbas, mientras que allá nuestros mercaderes, gustan el plato escogido que nosotros les preparamos al oír de sus bocas un nuevo arreglo en la vida actual.

¡Y que importa! Mientras seamos tal,

avanzaremos aunque débiles, sufriremos más carga de la que llevamos, y si no podemos, ya están nuestros arrieros con el látigo que nos castigarán, por ser tan inocentes y buenos.

Rafael Lorbés Navarro.

La Castañera

Queman... Calienteees...

Pues resulta un chascarrillo eso de las castañeras que con sus alparcerías en las calles y plazuelas, sueltan el grito a destajo cual si estuvieran dementes.

¡De la vera calentitaaas...!
 ¡Qué las tengo calienteees...!

Una mañana observé y no estuvo mal del todo. Marchaba yo tan tranquilo por la calle, cuando noto y vi que un policía (brigadier) de esos tan malos a un granuja propinaba una colección de palos, y al mismo tiempo que daba la paliza, el tal agente gritaba una castañera ¡Se dan calienteees...!

Otra escena por estilo presencié yo al otro día. Serían, sobre las ocho cuando unas lindas modistas salían de su trabajo, y en el crítico momento que salían las pollitas... gritaba una castañera ¡Salen contentaaas...!

Sobre Subsistencias

CIRCULAR

El párrafo segundo del artículo tercero del Real decreto de 10 de Julio último que se publicó en el «Boletín Oficial» n.º 86 correspondiente al día 18 del propio mes, ordena que los almacenistas de carbones han de dar cuenta mensual a Junta provincial de Subsistencias de las cantidades y clases recibidas y vendidas, minas de procedencia, precios de venta, aplicaciones de consumo a que se destinan y depósitos con que cuentan para el mes siguiente. Declaraciones análogas deben presentar también los comerciantes en carbones aun cuando no tengan establecimientos de venta, pues todas ellas con los resúmenes correspondientes, tiene que enviarlas mensualmente la Junta de la Delegación Regia de Suministros Hulleros, para que en este Centro puedan completarse las estadísticas generales de consumo y accederse a las necesidades de cada provincia.

Y como los almacenistas y negociantes en carbones de Navarra son muy pocos los que prestan cumplimiento a lo prevenido en la citada Soberana disposición, les recuerdo por medio de la presente la obligación que aquella les impone, así como también la responsabilidad en que incurrirán los morosos a los cuales me veré obligado aun cuando con sentimiento, a aplicárseles la sanción que establece la vigente Ley de Subsistencias.—El Gobernador, Eusebio Cacho.

De Teatro

Se aproxima el día del debut en nuestro Teatro del eminente artista único en su género, el gran Donnini.

¿Qué quién es ese artístazo que tanto «bombo» se le dá? Mucho me choca que no lo hayan Vds., sino visto, leído en las revistas de espectáculos de todos los teatros de la Nación.

Donnini, es una verdadera enciclopedia, pero ejecutando sus hermosos traba-

jos tan a la perfección, que con razón se le considera el inimitable.

Y la empresa de nuestro primer coliseo deseosa de dar a conocer al respetable público de la localidad, todo aquello que sea bueno, y no reparando en los superiores gastos que el traer a este artista la ocasiona, a conseguido que haga su aparición en los días 2 y 3 del próximo Noviembre.

Y como el pueblo de Tudela incansable y de gusto refinado no deja de comprender lo uno y lo otro, llenará en ambos días la sala y se romperá (créanlo) las manos, de aplaudir al asombroso artista, al incomparable Donnini.

Por este motivo, damos la más cordial enhorabuena a la Empresa por su acierto y nos alegrará muy mucho (como así será), que el público corresponda a sus tremendos sacrificios.

* * *

También en el jugueteón tratrio del Paseo del Prado, continúan actuando con grandes éxitos los fenomenales artistas Gran Fery y Mari-Sol.

Todas las noches se ve completamente lleno de público a quien la chisteosidad de la charla de los muñecos y ante la belleza y magistral artista de Mari-Sol, se cansa de aplaudir y hacer que repitan varias veces los números que trabajan.

Un aplauso a los artistas y otro a la Empresa, y nos alegraremos que esto continúe viento en popa.

GACETILLAS

Misas.—Las celebradas el sábado 25 en la Capilla de Santa Ana y que fueron aplicadas por el eterno descanso del alma de doña Rosa Caballero, se vieron muy concurridas prueba de las muchas simpatías con que ésta contaba.

Reciba su familia nuestro sentido pésame.

Una becerrada.—Nos anuncian que para muy en breve, se celebrará en nuestro circo taurino, una becerrada que varios jóvenes de esta localidad han organizado; entre estos figura el conocido aficionado «Canutillo».

M. RUBIO

Cirujano dentista de la facultad de Madrid y de la Institución Odontológica de París. Gabinete dental aséptico, Rayos X y su aplicación en cirugía dental, profilaxis de la boca, rigurosa aseo y desinfección, nuevos procedimientos. Gaztambide, 21, 2.º — TUDELA. — Teléfono 63.

MISAS

Las que se celebren mañana miércoles 29 del corriente, de seis a nueve, en la Santa Iglesia Catedral. Capilla del Espíritu Santo, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la joven

ANITA RUIZ BERNAL

que falleció el 28 Octubre 1918

La familia agradecerá la asistencia y oraciones.

La Nueva Peña.—En la imposibilidad de poder pasar tarjeta de invitación a todos los socios, la Junta Directiva de esta sociedad nos ruega lo hagamos desde nuestras columnas, invitando a todos los socios y familias de estos a la velada de música y prestidigitación que en sus salones, celebrarán hoy a las nueve y media los Hermanos Gabiria, de Bruselas, ilusionistas de salón.

Fijese el lector en el anuncio ARI-LLA Y COMPANIA de 4.ª plana.

El viaje de la Reina doña Victoria.—La Reina pasó ayer por los alrededores de París en el tren procedente de Hendaya.

El embajador de España saludó a la Soberana.

Los coches del tren real fueron trasladados a la línea del Norte, siendo enganchados al rápido de Boulogne.

Doña Victoria llegará hoy a Londres.

SE NECESITAN APRENDICES en la imprenta de este periódico.

GARTEIZ HERMANOS, YERMO Y COMPAÑIA

Bilbao

VALLADOLID, SEVILLA, CÓRDOBA, TAFALLA, ZARAGOZA, BADAJOZ, PA-
—o— LENCIA, ZAMORA, RIOSECO Y EJECA DE LOS CABALLEROS —o—

Unicos Agentes en España para la venta de Segadoras Atádo-
ras; Agavilladoras, Guadañadoras, Cosechadoras,
Espigadoras y Rastrillos de la marca.

Mc. Cormick.

Venta exclusiva de los repuestos legítimos para todas las máquinas de la mencionada marca

MC. CORMICK.

HILO SISAL Y DE CÁÑAMO PARA ATADORAS, ENTREGA INMEDIATA

Apoderados para Aragón,
Navarra y Rioja

ZUZA Y EZCURRA

HILO SISAL puro de América en fardos de 50 libras inglesas, o sea 22 kilos y 600 gramos, e igual número de metros que el de años anteriores.

HILO DE CÁÑAMO, clase garantizada, con derecho a devolución si no resulta bien; además abonaremos al que lo desee a pesetas 1'25 el kilo de cáñamo después de usado en la siega, siempre que lo entregue del largo corriente, en manojos y sin nudos.

Los fardos tienen igual número de metros que los de SISAL o sea algo más de 7.000 metros.
PRECIO.—Será de diez pesetas menos en fardo que el de SISAL; resultándole al agricultor que quiera entregarlo después de usado de 21 a 22 pesetas menos el fardo que los de SISAL.

Representación y depósito en Tudela, Santiago Marsellá. Teléfono número 5.

7.500.000 ptas.

REGALA
EL BLANCO Y NEGRO

A su clientela

A todo comprador de UN KILO DE CAFE PAULISTA número 1, cuyo precio es 8 pesetas, le regalamos una participación de VEINTICINCO CENTIMOS EL GORDO
Usted puede tomar el mejor café que se conoce y hacerse rico.

Haga sus compras en
El Blanco y Negro

La casa de los
buenos comestibles

El que más barato vende es ALONSO

Gran Comercio de Tejidos de SATURNINO ALONSO

El que más barato vende

ALONSO acaba de llegar de Barcelona, Sabadell y Tarrasa de donde ha traído todo lo más moderno para la temporada de invierno. ALONSO tiene preciosidades en mantones, bufandas de astrakán y de pañete, trajes de lanilla para hombre, lo mismo lanería para mujer, capas del Pirineo, camisetas felpa y de punto inglés; también he recibido hermosos cortes de colchón de caja y muchísimos cortes de traje negro para novias. ALONSO tiene más de 200 cajas de paños todas a cual más modernas. Hay que ver los edredones de raso que tiene ALONSO. En casa de ALONSO está lo moderno de verdad; antes de comprar vayan a casa de ALONSO; no importa que no compren, lo que quiero es que vean el grandioso surtido que presenta para esta temporada; también tengo más de 500 mantas de caballería, lo mismo encarnadas que pardas, de paño. ALONSO tiene precio fijo verdad; lo mismo compra un chico que un hombre; en casa de ALONSO se aconseja al comprador lo que más le conviene. ALONSO tiene su gran Comercio en Tarazona, en la plaza del Mercado, más arriba, más arriba de la fuente; fijarse bien, más arriba de la fuente.

Teléfono núm. 82

Precio fijo

Precio fijo

Hermoso surtido en juegos de cama bordados

Para todos buenos los de ALONSO

Venta de telas para mantas pajaras

†
ROGAD A DIOS POR EL ALMA DE
DOÑA MARIANA SAGASTIBELZA CIRIZA

que falleció en Tudela, el 29 de Octubre de 1919
habiendo recibido los auxilios espirituales y la Bendición de Su Santidad
R. I. P

Sus hermanos don Aurelio y don Rogelio y demás familia.

Suplican a V. encomiende su alma a Dios, y asista al funeral de aniversario que tendrá lugar en la Parroquia de San Jorge, el día 30 de Octubre, a las 10 de la mañana, por cuyo favor le quedarán muy reconocidos.

Tudela 27 Octubre 1919

(No se reparten recordatorios)

ANUNCIO

Por orden de la dirección general de Correos y Telégrafos, se convoca nuevo concurso, con carácter de urgente, para dotar a la Estafeta de Correos de Tudela adecuado, con habitación para el Jefe de la misma, por tiempo de cinco años, que podrán prorrogarse por la tática de uno en uno, y sin que el precio máximo exceda de mil pesetas anuales.

Las proposiciones se presentarán durante los diez días siguientes al de la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de la provincia, a las horas de oficina en la referida Administración de Correos y el último día hasta las cinco de la tarde, pudiendo antes enterarse quien lo desee de las bases del concurso.

El Administrador de Correos.—Cándido Ayensa.

Nuevo Regimiento de Infantería.—En el sorteo celebrado hoy para designar las Compañías que han de constituir el regimiento de Infantería de Jaén, de nueva creación, han resultado elegidas las Compañías siguientes:

Primera del primer batallón del regimiento del Infante.

Tercera del segundo batallón de Castillejos.

Primera del segundo batallón del de Galicia.

Segunda del segundo batallón del de Aragón.

Segunda del segundo batallón del de Gerona.

Tercera del primer batallón del de Teuán.

Primera del primer batallón del de Otumba.

Imprenta de Castilla.—Tudela

¡CONTRA LA GRIPPE!

Unicamente es el COÑAC Real Tesoro

recomendado por los señores Doctores y eminencias medicas; ¿saben ustedes por qué? por su pureza, agradable y exquisito aroma y coloración natural. Hoy el único coñac que goza de este privilegio por su esmerada elaboración. Pidan excelentes Coñacs y vino Jerez en casinos, cafés y en la Confitería de

DON PAULINO SALINAS

Representante general: JOSE DE LA FUENTE, Chapitela, 4-2.º Pamplona.

En el comercio de ultramarinos de

MARIANO ALDA

es donde más barato se vende

Lámpara Victoria de 1/2 watio

luz blanca, larga duración y mitad de consumo que las

de filamento metálico. Depositario en ésta

Mariano Alda

Zapateros. En la zapatería de José M.ª Vallejo hacen falta oficiales tanto para el taller como para trabajar en sus casas, serán bien retribuidos.

Se vende la Casa

señalada núm. 50 de la Calle de Caldereros.

Informarán en esta imprenta.

Se ha recibido una nueva colección de novias y velas en la imprenta de este periódico.

Martin ESTREMEIRA hijo



ALMACEN DE TRAFOS

Cuesta de la Estación—Tudela

Compra de Metal, Cobre, Zinc, Plomo, Hierro
lunas viejas y sacos usados al por mayor y menor, a precios muy elevados.

No vendar sin consultar esta casa. Pasando
aviso se recogerá a domicilio.

TELEFONO N.º 125

SE VENDEN—Mostradores, estanterías, puertas-vidrieras, marcos de puertas, ventanas y tablas sueltas, en la carpintería de Aguilar, calle de Rúa, darán razón.

Hojas para máquinas de afeitar legítimas Gillette a 3'85 pesetas docena.
De venta Antigua Casa de Maleta, ferretería, Tudela.

Alpargatería, cordelería y tejidos de cáñamo
de Pablo Ledesma

gran surtido en alpargata de verano
Venta de Talegas y sacos a precios sumamente baratos.

ROSO, 2 Y 4.—TUDELA.

Regimiento Cazadores de Calatrava
30 de Caballería

El día 16 de Noviembre próximo a las 11 de la mañana se procederá dentro del local que ocupa el mismo, a la venta en pública subasta de pujas a la llana de cinco caballos de desecho que tiene este Regimiento en la que podrán tomar parte todos los que lo deseen.

Tudela 23 Octubre 1919.—El Comandante Mayor, José Más.

CARTONES

de gran tamaño, se venden en la imprenta de este periódico.

SE ARRIENDA LOCAL espacioso

Yanguas y Miranda, 12

Horcas, palas, escobas, sacos y cuerdas.

Cambio de trigo por harina

se compra

CEBADA Y AVENA

en el almacén de

JULIAN SEVILLANO

GUARNICIONERIA

de Rafael Pérez

La acreditada guarnicionería de don Rafael Fuentes ha sido traspasada a don Rafael Pérez quien servirá cuantos pedidos se le encomienden con la economía y esmero que su antecesor, teniendo su establecimiento en la Puerta de Zaragoza, esquina a San Marcial.

Los quintos

del reemplazo actual—o agregados— que deseen cambiar número alto por bajo, serán admitidos pagándoles buen premio.

EN COMISIÓN

Se proporcionan sustitutos para el servicio militar que cambien de número entre los reclutas sorteados en Navarra. Se formalizan expedientes de cambios, sin cobrar derechos hasta su aprobación definitiva.

para informes y detalles: Oficinas: Mayor, 43, 2.º izquierda. Faustino Lahuerza, PAMPLONA.

Emilia Catalán

Academia de Corte y Confección

Sistema FERRER

Lecciones económicas y especiales para Profesoras

Para informes, Puerta de Zaragoza, n.º 1, 1.º

Tahona de BENITO ZUZZU

hace saber al público, con motivo del cambio de horas para la elaboración del pan y el mollete, saldrá caliente para las cuatro de la tarde para meriendas y cenas

MUJERES

sabiendo coser a máquina faltan en la fábrica de calzado de

ARRONDO (hermanos)

Jornada de ocho horas

CEBADA

se compra en la Fonda de Remigio, Tudela.

El taller de Herrería

de Felipe Magdalena se ha trasladado a la calle del Trinquete núm 9.

Se venden dos balcones con solera de hierro para colocar baldosa.

ARILLA & C.^a

EDITORIAL DE MÚSICA

PIANOS "Smith" y "Tomson" (Representación exclusiva para toda España)

AUTOPIANOS "Manualo" de Baldwin-C.^a (Representación exclusiva para Navarra y Guipúzcoa)

ARMONIUMS "Dumont" y "Otaño"

INSTRUMENTOS PARA BANDA Y ORQUESTA

Reparación de pianos, autopianos y toda clase de instrumentos musicales

ALQUILER DE PIANOS Y ARMONIUMS

VENTA AL CONTADO Y A PLAZOS

PAMPLONA

(Constitución. 9 y 11)



SAN SEBASTIAN

(San Martín, 22)

Representante en Tudela don **TELMO ANDIA**

ALMACEN DE DROGAS, FERRETERIA Y OTROS ARTICULOS de PRUDENCIO REMACHA, Gaztambide, 25.-Tudela

Cristal, Loza, Porcelana,
Batería de cocina, Juguetería, Vidrios
planos Herraje para obras, Pinturas
preparadas y en polvo,
Hules, Cepillos y Brochería, Perfumería
y Papeles pintados.

Precio fijo

Aparatos de luz eléctrica
ORTOPEDIA
Flores y plantas artificiales
Molduras para cuadros
Espejos—Cuadros—Cromos
Grasas—Aceite
♦ ♦ ♦ ♦ Esencia y Carburo
para Automóviles ♦ ♦ ♦ ♦

Unico depósito y representación
exclusiva en Tudela y su distrito del
CEMENTO PORTLAND "Cangrejo,
de Olazagutía, venta del mismo a precio
de fábrica.—Cal hidráulica, Baldosas
de Ariza y Azulejos de Manises.
Precios sin competencia

Caja de Ahorros del Banco Aragonés

ARRAGON

TRES y MEDIO por ciento de interés anual. Imposiciones y Reintegros todos los días. Huchas para facilitar el ahorro.

DIRECCIÓN DE LA SUCURSAL DE TUDELA

Casa de Banca de Sra. Viuda de D. Vicente Miguel.



LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Capital social 12.000.000 pesetas efectivas

Completamente desembolsado

SEGUROS SOBRE LA VIDA || SEGUROS CONTRA INCENDIOS

SEGUROS DE VALORES || SEGUROS CONTRA ACCIDENTES

Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos

53 AÑOS DE EXISTENCIA

SUB-DIRECTOR EN NAVARRA

Vicente Santesteban

Plaza de la Constitución número 49.—PAMPLONA

Agente en Tudela:—D. JUAN DE DIOS GOÑI

(Este anuncio ha sido autorizado por la Comisaría General de Seguros)

FERRETERIA MECANICA

de Gregorio Gimenez

(SUCESOR DE M. GIMENEZ)

LA MAS ANTIGUA DEL DISTRITO

Paseo de la Virgen de la Cabeza.—TUDELA (Navarra)
Teléfono, 19

Ladrillo usual, prensado para fachadas y suelos, huecos para macizos, tabiques y bobedilla, ladrillotes para suelos. Tejas curvas 21 al metro y planas 14. Curvas y cuñas para chimeneas.

Todos estos productos fabricados con los mayores adelantos conocidos en maquinaria, es la mejor garantía para responder de su más perfecta elaboración y cocción. Esto mismo hace que esta Casa pueda fabricar tamaños y formas especiales, haciéndole el encargo con anticipación y facilitándole plantillas.

SE FACILITAN MUESTRAS Y TARIFAS DE PRECIOS.

IMPRESA Y LIBRERIA
Libros rayados, tarjetas postales

ANTONIO CASTILLA

Confección de toda clase de impresos a precios sumamente económicos

GAZTAMBIDE, 20 TELÉFONO, 76
TUDELA (NAVARRA)

Taller de encuadernaciones MAURICIO ROYO

Salón de Peluquería Gaztambide, núm. 9. Tudela (Navarra)
Centro de suscripciones y representaciones
Venta de revistas ilustradas y periódicos de Madrid y Provincias
Obras al contado y a plazos.—Servicio a domicilio

Enlaces:	Enero 	Enero 	Enero 	Enero 
Febrero 	Febrero 	Febrero 	Febrero 	Febrero 
Marzo 	Marzo 	Marzo 	Marzo 	Marzo 
Abril 	Abril 	Abril 	Abril 	Abril 
Mayo 	Mayo 	Mayo 	Mayo 	Mayo 
Junio 	Junio 	Junio 	Junio 	Junio 
Julio 	Julio 	Julio 	Julio 	Julio 
Agosto 	Agosto 	Agosto 	Agosto 	Agosto
Septiembre 	Septiembre 	Septiembre 	Septiembre 	Septiembre
Octubre 	Octubre 	Octubre 	Octubre 	Octubre
Noviembre 	Noviembre 	Noviembre 	Noviembre 	Noviembre
Diciembre 	Diciembre 	Diciembre 	Diciembre 	Diciembre